
ГЛАЗУНОВКА
Работы по монтажу внутридомовых

газовых сетей ведутся в населённых
пунктах Архангельское, Никольское и
Нижнее Тагино. Об этом сообщает ад#
министрация района. 

К прокладке разводящих газовых се#
тей приступили в деревне Степной. Об#
щая протяжённость газопровода в пе#
речисленных населённых пунктах со#
ставляет порядка 15 километров. 

Газификация района позволила пе#
ревести на отопление за счёт "голубого
топлива" Дом культуры в селе Красная
Слободка. Здесь же сегодня после ре#
монта состоится открытие детского са#
да, который посещают 24 ребёнка (это
дошкольное учреждение также газифи#
цировано).

ДМИТРОВСК
Состоялся традиционный весенний

осмотр сельскохозяйственных угодий
района. Глава администрации района
И.Д. Колбасов и руководители сельхоз#
предприятий побывали на полях прак#
тически каждого хозяйства. 

Основная цель мероприятия — дать
оценку работе, выполненной механиза#
торами осенью минувшего года и вес#
ной 2005 года. 

Подводя итоги объезда полей, 
И.Д. Колбасов отметил, что значитель#
но улучшены по сравнению с предыду#
щими годами работа с семенным мате#
риалом и культура земледелия. Всё это
позволяет рассчитывать в этом году на
хороший урожай. 

ЗМИЁВКА
Главой администрации района 

Н.В. Азаровым подписано постановле#
ние, направленное на предотвращение
гибели людей на воде. 

В частности, в постановлении реко#
мендуется главам поселковой и сель#
ских администраций обеспечить места
купания граждан, переправы и другие
объекты необходимым оборудованием.
Организациям и индивидуальным пред#
принимателям, в ведении которых име#
ются водоёмы, поручено выставить
спасательные посты. 

Обеспечение общественной без#
опасности в местах купания возложено
на районный отдел внутренних дел. 

ЛИВНЫ
Предприятие "Ливныпластик" нака#

нуне Дня химика (отмечался 29 мая)
подвело промежуточные итоги работы.
Так, на 14,5 процента по сравнению с
аналогичным периодом 2004 года уве#
личился объём выпуска продукции. Су#
щественный рост достигнут за счёт
расширения реализации полиэтилено#
вых плёнок (включая гофрированную,
перфорированно#гофрированную) и
деталей для автомобилей, которые
пользуются большим спросом у потре#
бителей. Но особенно впечатляющие
показатели производства отмечаются в
изготовлении пластмассовых водопро#
водных и канализационных труб (объём
их выпуска возрос в три раза!).

Положительная динамика развития
предприятия позволила существенно
повысить заработную плату работникам
— на 13,5 процента.

МЦЕНСК
В районе состоялся праздник, посвя#

щённый Общероссийскому дню биб#
лиотек. 

На нем выступила заместитель главы
администрации района Т.Н. Фролова.
Она поздравила библиотекарей с про#
фессиональным праздником и подчерк#
нула важность их работы для культурно#
го развития российской глубинки. 

О перспективах развития библиотек
рассказала руководитель Мценской
районной библиотечной системы 
А.А. Абаничева. 

В заключение несколько библиотека#
рей, стаж работы которых составляет
более 20 лет, были поощрены денежны#
ми премиями. 

ПОКРОВСКОЕ
Состоялась 19#я сессия районного

Совета народных депутатов, где обсуж#
дались итоги исполнения бюджета рай#
она в первом квартале 2005 года. 

По словам начальника районного от#
дела финансов и налоговой политики
В.С. Горохова, бюджет района по дохо#
дам, включая перечисления из област#
ного бюджета, исполнен на 100,1 про#
цента. При этом средства, поступившие
из областного бюджета, составили
22955 тысяч рублей. 

По расходам районный бюджет вы#
полнен почти на 81 процент. В частнос#
ти, в первую очередь профинансирова#
ны заработная плата работникам бюд#
жетной сферы, расходы на образова#
ние, содержание учреждений соцзащи#
ты населения, социальная помощь ма#
лоимущим гражданам, предоставление
субсидий на оплату услуг ЖКХ. 

ТРОСНА
Восемь лет исполняется в этом году

Муравльскому дому ветеранов. Сейчас
здесь проживает около 40 престарелых
граждан. 

Областным управлением социальной
защиты населения выделены средства
для приобретения "евровагонки" для
обшивки здания. Облицовочный мате#
риал уже завезён. 

Особое внимание уделено подсобно#
му хозяйству учреждения. При содей#
ствии районного центра социального
обслуживания населения построено по#
мещение для разведения свиней и кур.
Так, четырёх поросят в качестве шеф#
ской помощи для дома ветеранов выде#
лило ООО "Троснянский бекон".

Информагентство

"Орловской правды".
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РОСТЕХНАДЗОР РАССЛЕДУЕТ
ПРИЧИНЫ АВАРИИ
В минувшую пятницу в Федеральной служ,
бе по экологическому, технологическому и
атомному надзору (Ростехнадзор) состоя,
лось первое заседание специальной ко,
миссии по расследованию причин и по,
следствий крупнейшей в истории энерге,
тики России аварии, произошедшей 25
мая.

Эта комиссия, в которую входят 30 человек,
создана по поручению правительства. Руково#
дит ею глава Ростехнадзора А. Малышев. Ко#
миссии отведено десять дней, после чего она
должна дать исчерпывающие ответы главе
правительства.

Специалисты комиссии тщательно прове#
ряют версию изношенности оборудования на
Чагинской подстанции, по секундам восста#
навливают картину возгорания, анализируют
действия персонала и работу автоматики. Го#
товят свои предложения, чтобы исключить по#
вторение подобных аварий в будущем.

Специальные комиссии по расследованию
причин и последствий аварии созданы также в
РАО "ЕЭС России", Генеральной прокуратуре,
Госдуме и в Счетной палате.

КОГДА  ЗАПЛАТИТ ЗВОНЯЩИЙ?
На прошлой неделе Мининформсвязи за,
ставило изрядно поволноваться многих
жителей страны: было объявлено, что с 1
июля за звонки со стационарного телефо,
на на мобильный придется платить сверх
абонентской платы. Причем довольно до,
рого: 1 руб. 80 коп. за минуту (ориентиро,
вочный тариф для Москвы).

Система "платит звонящий" существует во
многих странах мира. Однако если бы она была
введена у нас с 1 июля, то ударила бы по карма#
нам не богатых, а пожилых, пенсионеров, при#
выкших звонить своим внукам на мобильные
телефоны. В проигрыше оказались бы и сами
телефонисты. Потому что при системе "платит
звонящий" расходы абонентов сотовой связи
уменьшатся, а стационарной сети — увеличат#
ся. Это приведет к оттоку абонентов фиксиро#
ванной связи к сотовым операторам. 

Критика подействовала. Уже через день
после первоначального заявления информа#
ция о введении новой системы была опроверг#
нута министром связи Л. Рейманом. Он пояс#
нил, что с 1 июля будут действовать принятые
правительством "Правила оказания услуг мест#
ной, внутризоновой, междугородной и между#
народной связи". В этих правилах предусматри#
вается возможность в будущем перейти к ши#
роко практикуемой в мире системе "платит тот,
кто звонит". Но пока связисты к этому не гото#
вы: нет подзаконных актов, не утверждены та#
рифы. 

По материалам деловой прессы.

КУРСЫ ВАЛЮТ

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

(ЦБ России)
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(Окончание. 
Начало на 1�й стр.).

Еще два года назад Прези#
дент России В.В. Путин от#
мечал, что внимание Госу#

дарственной Думы к проектам
федеральных законов, разрабо#
танным в регионах, вряд ли мож#
но признать удовлетворитель#
ным. Тогда 2,5% законодательных
инициатив становились полно#
ценными законами. Сегодня и то#
го меньше. 

Например, из 33 законодатель#
ных инициатив нашего областно#
го Совета было принято лишь две,
причем одна была учтена при ра#
боте над президентским законо#
проектом по вопросам граждан#
ства.  

Но главное даже не цифры.
За каждой инициативой —
самые что ни на есть набо#

левшие проблемы жизни регио#
нов, а значит, граждан России. 

Безответными остались на#
ши многократные обращения
по вопросу о государственном
регулировании оборота черных
и цветных металлов. Только за
2004 год в области сняли 428,5
км электропроводов на сумму
более 9 млн. рублей, похища#
ются крышки от канализацион#
ных люков, воруют памятники,
узлы и механизмы коммуналь#
ного оборудования. А сколько
человеческих трагедий проис#
ходит на этой почве! Нас едино#
душно поддержали все субъек#
ты РФ. Только не Госдума. Она
молчит.

На протяжении почти пяти
лет обращаемся мы в Охотный
ряд для решения вопроса об от#
крытии дополнительных участков
мировых судей. У мировых судей
просто вал работы, и от задержек
страдают в конечном итоге наши
сограждане. Пленум Верховного
суда России безоговорочно под#
держал нашу инициативу. Соглас#
ны с нами коллеги и в том, что ре#
шать проблему пора в комплексе,
с учетом расширения полномочий
мировых судей. Когда нас услы#
шит Госдума? Ни привета, ни от#
вета нет.

Не были услышаны наши пред#
ложения по наведению порядка в
выдаче различных справок, за#
ключений, при лицензировании,
регистрации имущества. За пе#
чать, подпись, порой нехитрый
документ взимаются такие сум#
мы, которые иначе как поборами
не назовешь.

Всего от субъектов Цент#
рального федерального ок#
руга Государственной Ду#

мой принято только 10 законода#
тельных инициатив. Не думаю, что
причина в их несостоятельности
или сугубо местном характере.
Дело в другом.

Очень сложна, к сведению,
процедура внесения законода#
тельных инициатив. Нет и гаран#
тий, что предложения наши будут
со вниманием рассмотрены.

Ощущение такое, что остальные
264 инициативы из областей Цен#
трального федерального округа
брошены или в долгий ящик, или
в черную дыру, из которой нет
возврата. Для субъектов Федера#
ции сложно получить заключение
Правительства РФ в случаях, ког#
да законопроект предусматрива#
ет экспертизу и расчеты. На
взгляд местных законодателей,
процедуру рассмотрения могли
бы взять на себя профильные ко#
митеты Государственной Думы.
Примерно так, как мы рассматри#
ваем обращения в наш адрес от
представительных органов мест#
ного самоуправления. 

Порой законодательные ини#
циативы встречают формальное
отношение. Признаю, что в пред#
лагаемых нами законопроектах
есть слабые места. Иногда в них

отсутствуют определенные ас#
пекты правоотношений, которые
должны быть обязательно. Феде#
ральный законодатель может без
затруднения устранить такие про#
белы и предложить более совер#
шенный проект, но не делает это#
го. 

Есть еще одно очень сущест#
венное пожелание в адрес
Государственной Думы. Со#

временный законотворческий
процесс в России требует серьез#
ного анализа и профессиональ#
ных оценок. Мы находимся на по#
роге реформ в здравоохранении,
образовании, жилищно#комму#
нальной сфере и других. Вместе с
тем дисбаланс между количест#
вом, объемом, скоростью приня#
тия базовых решений, с одной
стороны, и качеством их прора#
ботки, и особенно исполнением
законов, с другой стороны, сегод#
ня очевиден даже для людей, не
искушенных в вопросах права. 

Возьмем, к примеру, такой ос#
новополагающий закон, регули#
рующий многие вопросы эконо#
мики, как Налоговый кодекс. Он
был принят именно для того, что#
бы обеспечить стабильность на#
логовой системы, чтобы инвесто#
ры могли уверенно прогнозиро#
вать условия, в которых будут ра#
ботать в российской экономике.
За шесть лет свод налоговых за#

конов сменил 82 редакции. В
Бюджетный кодекс, воспринима#
емый как залог стабильности за#
конодательства, практически
каждый год ради очередного про#
екта бюджета вносятся поправки
и приостанавливается действие
той или иной статьи. В проекте
бюджета на 2005 год Счетная па#
лата отметила 30 статей из 117,
которые не соответствовали Бюд#
жетному кодексу. И что же? Бюд#
жет был отправлен на доработку?
Нет. Был изменен Бюджетный ко#
декс в угоду проекту бюджета на
следующий календарный год.
Сложно говорить в таком случае о
верховенстве закона. 

Законотворческий процесс
должен базироваться на долго#
срочной программе социально#
экономического развития регио#
нов и страны в целом. К сожале#

нию, до сих пор обществу не
представлены ни среднесрочные,
ни долгосрочные стратегии. Их
отсутствие наиболее болезненно
сказывается на сферах законо#
творчества, которые являются си#
стемообразующими. Среди них
оказались и 122#й закон, Земель#
ный кодекс, закон о местном са#
моуправлении.

Рассмотрим новый Жилищный
кодекс. С момента его вступления
в силу (1 марта с.г.) прошло уже
почти два месяца. Однако все
еще нет необходимых для его ис#
полнения федеральных правовых
актов (а их ни мало ни много, а
около двух десятков). Отсутству#
ют модели, методики, которыми
могли бы руководствоваться ре#
гиональные власти. Возникла и
очевидная нестыковка Жилищно#
го кодекса с законом о социаль#
ной защите инвалидов. Юридиче#
ская коллизия порой на практике
оборачивается многообразными
и сложными социальными проб#
лемами.

Теперь о наметившейся тен#
денции в установлении на#
ционально#государственных

праздников. По мнению совре#
менных ученых#историков, опре#
деление праздников не является
определением дней "празднос#
ти", выходных дней, а именно в
таковые, исторически безликие,

пытаются, к сожалению, превра#
тить наши нынешние государ#
ственные праздники. Они же во
все времена были предназначены
в качестве священных, даже "свя#
тых" дней, дней напоминания и
памяти о важнейших, судьбонос#
ных вехах истории народа, стра#
ны, государства. К их определе#
нию, учреждению, отмене следу#
ет относиться крайне осторожно
и деликатно. Такие праздники и
являются несущим, становым
хребтом патриотического воспи#
тания нации, народа и подраста#
ющих новых поколений. В поисках
национального единения мы при#
думываем новую праздничную
дату — 4 ноября: освобождение
Москвы Мининым и Пожарским от
польской интервенции в 1612 г.
Но кто это помнит сейчас? Тради#
ция подобного праздника отсут#

ствует в памяти поколений. Зачем
же нужно было придумывать но#
вый праздник? Исторический и
историко#культурный опыт не
только наш собственный, но лю#
бой другой страны показывает,
что праздники не придумывают#
ся, а оказываются обусловленны#
ми событиями прошлого, очевид#
ными в своей значимости для
большинства населения. Мы дав#
но уже мудрим и по поводу 23 фе#
враля. Перестали считать этот
день днем рождения Красной Ар#
мии и назвали его Днем защитни#
ка Отечества. Вполне допустимо.
Однако никуда мы не можем деть#
ся от того факта, что именно
Красная Армия одержала победу
над фашистской Германией в
1945 году. Думается, что такая ар#
мия вполне заслуживает своего
дня исторической памяти. Если не
мы, то кто же вспомнит?

И 7 ноября как праздник Вели#
кой Октябрьской революции не#
возможно исключить из нацио#
нальной памяти русского народа,
как из памяти французского — 14
июля — День взятия Бастилии,
т.е. День Великой французской
революции, а из сознания амери#
канцев — День независимости.
Таким образом, к законодатель#
ству: к определению, учрежде#
нию, отмене государственных
праздников — следует относить#

ся крайне осторожно и деликатно
и не отвергать отношение к дан#
ной проблеме законодателей из
коренной России.

По мнению многих моих кол#
лег, нынешнее существова#
ние Совета законодателей

в регламенте только Совета Фе#
дерации исчерпало себя. По су#
ществу Совет законодателей вы#
ражает консолидированную по#
зицию регионов, является досто#
верным каналом обратной связи.
Его интеллектуальный потенциал
достаточно высок для того, чтобы
он мог стать экспертной площад#
кой в работе над законопроекта#
ми, надежным проводником и
заинтересованным разработчи#
ком модельных законов в субъ#
ектах Федерации. Но для этого
его роль и назначение необходи#

мо закрепить законодательно.
Субъекты теряют активность и

желание выходить с законода#
тельными инициативами в Феде#
ральное Собрание. Видимо, со#
мнения по поводу целесообраз#
ности и перспектив данной рабо#
ты нарастают. С таким положени#
ем мириться нельзя. 

Кстати, другая, параллельно
развивающаяся тенденция
тоже не может не беспоко#

ить. За короткое время в стране
принят ряд законов, вызывающих
сомнение в их легитимности. Они
— результат явного неприкрытого
лоббирования устремлений узко#
го круга лиц, далеких от интере#
сов большинства населения стра#
ны. Разве может Россия с нынеш#
ним "ангажированным" законом о
13#процентном подоходном на#
логе с физических лиц — будь то
рантье или санитарка — спра#
виться с проблемой бедности и
нищеты огромной части своих
граждан? А закон о пятипроцент#
ном налоге с продаж? Его так хит#
ро отменили еще с 2004 года, что
покупатели, так и не увидев сни#
жения цен на товары, просто при#
носят продавцам дополнитель#
ный доход. 

Не выдерживает никакой кри#
тики Федеральный закон "Об обя#
зательном страховании граждан#

ской ответственности владельцев
транспортных средств". Этот за#
кон рождался в муках, под жест#
ким прессингом страховых ком#
паний и депутатов#лоббистов.
Видимо, не зря старались. За
первый год его реализации стра#
ховые компании собрали 40 млрд.
рублей, а выплатили по страховке
примерно 6 млрд. Вот бы все
вновь принимаемые законы при#
носили такой же быстрый и весо#
мый эффект нашему обществу!

Ивсе же у нас нет другого
курса, кроме как наведение
порядка в правовом поле

государства. Настало время
предоставить право законода#
тельной инициативы Генерально#
му прокурору РФ, уполномочен#
ному по правам человека в РФ,
Центральной избирательной ко#

миссии РФ по вопросам их ве#
дения; отказаться от принятия
инструкций о порядке примене#
ния законов, которые зачастую
искажают их; ввести в постоян#
ную практику участие граждан и
их общественно#политических
организаций в законодатель#
ной деятельности. С этой целью
необходимо чаще опубликовы#
вать проекты законов для все#
народного обсуждения за четы#
ре — шесть месяцев до их при#
нятия в первом чтении. 

Кроме того, нужна координа#
ция действий региональных
парламентов при представле#
нии отзывов и внесении попра#
вок в проекты новых федераль#
ных законов. Необходим и опе#
ративный обмен информацией

между субъектами Федерации о
планируемых законодательных
инициативах, представляемых в
Государственную Думу, о подго#
товке федеральных законопроек#
тов и их прохождении в Феде#
ральном Собрании. Большую
действенность имело бы и совме#
стное внесение той или иной за#
конодательной инициативы сразу
несколькими региональными за#
конодательными собраниями в
Государственную Думу. Видится и
более активная роль Совета Фе#
дерации во взаимодействии с ре#
гиональными парламентами (Со#
ветом законодателей) в законо#
творческом процессе, особенно
когда речь идет о разработке ак#
туальных для регионов федераль#
ных законов. 

Надеюсь, что мы придем к бо#
лее тесному сотрудничеству всех
уровней законодательной власти:
депутатов Государственной Ду#
мы, членов Совета Федерации и
парламентов субъектов Федера#
ции, что необходимая работа бу#
дет вестись с учетом вниматель#
ного анализа поправок, дополне#
ний, изменений, которые мы вно#
сим. Все вместе мы должны спо#
собствовать созданию эффектив#
ной, стройной, непротиворечивой
системы законодательства в на#
шем государстве.

От инициативы — к закону. 
Осилит ли дорогу идущий?

Впервую очередь потому, уверен
заместитель начальника Главного
управления обеспечения обще#

ственного порядка МВД России Леонид
Веденов, что "неотъемлемой частью
контрафактного бизнеса являются кор#
румпированные органы исполнитель#
ной власти". 

Без большого удовольствия, разуме#
ется, высокий милицейский начальник
признал и другой общеизвестный "сти#
мулятор" черного бизнеса — недобро#
совестность сотрудников правоохрани#
тельных органов. Иначе контрафакт
вряд ли бы так распоясался, как это слу#
чилось в современной России. Специа#
листы подсчитали: 80% видеопродук#
ции, 70% компакт#дисков и аудиокас#
сет, 60% парфюмерии и бытовой химии,
30% одежды и столько же автозапчас#
тей, 20% алкогольной продукции и 15%
медикаментов являются фальсифици#
рованными. Целое море подделок, не#
качественных товаров самого разнооб#
разного назначения. В том числе и та#
ких, употребление которых может вне#
запно сократить земные дни человека,
— от самопальной водки в стране еже#
годно гибнут десятки тысяч человек.

Неудивительно, что проблема конт#
рафакта, фальсификации и пиратства в
2003 году была официально объявлена
в нашей стране общенациональной. В
самом деле, без реального и действен#
ного вмешательства в ситуацию гос#
структур самого высокого уровня оста#
новить мутный контрафактный вал, на#
бегающий на нашу страну из Юго#Вос#
точной Азии, не представляется воз#
можным. Впрочем, в последние годы и
отечественные "мастера" контрафакта
неплохо освоились на необъятном "ле#
вом" рынке. 

Ксожалению, Орловщина тоже не
избавлена от головной боли, вы#
званной наплывом на региональ#

ный рынок товаров и услуг контрафакт#
ной и фальсифицированной продукции.
Эта проблема — в центре внимания ис#
полнительной власти всех уровней,
правоохранительных и контролирую#
щих государственных органов, а также

защищающих права потребителей об#
щественных организаций. Сейчас в го#
родах и районах области действуют
специальные рабочие группы по мони#
торингу состояния потребительского
рынка. Контролирующие службы и ве#
домства проводят целевые и комплекс#
ные проверки товаропроизводителей и
хозяйствующих субъектов в сфере ус#
луг. Подвижки ощутимы: так, по алко#
гольной продукции, швейным товарам,
животному маслу и некоторым другим
видам товаров заметно снижен процент
забраковок.

И все же серьезная работа по выяв#
лению и пресечению каналов незакон#
ного поступления фальсифицирован#
ной и контрафактной продукции не яв#
ляется надежным барьером на пути не#
качественных товаров. В последнее
время особую тревогу вызывает обилие
в торговой сети фальсифицированной
аудио# и видеопродукции. Территори#
альным управлением Федеральной
службы защиты прав потребителей и
благополучия человека по Орловской
области совместно с другими контро#
лирующими органами проведены про#

верки рынка аудио# и видеопродукции.
По данным начальника отдела защиты
прав потребителей теруправления Рос#
потребнадзора  по Орловской области
Н.А. Бородиной, в результате прове#
денных в апреле проверок 27 предпри#
ятий, торговавших аудио#, видеопро#
дукцией, было снято с реализации 2196
единиц (37,8%) товара на сумму 217 ты#
сяч рублей. За допущенные нарушения
27 человек были привлечены к админи#
стративной ответственности в виде
штрафов (их общая сумма составила
около 50 тыс. рублей). 

Поражает "запущенность болезни":
по словам Натальи Александровны,
различного рода нарушения были за#
фиксированы буквально во всех прове#
ренных торговых точках. В числе наибо#
лее типичных: отсутствие на кассетах
или дисках информации об изготовите#
ле; не пронумерована лицензия на дея#
тельность; нет номера прокатного удо#
стоверения, выданного в установлен#
ном законодательством РФ порядке.
Кроме того, продукция шла в реализа#
цию без необходимой информации на
русском языке. На многих кассетах от#

сутствовали сведения о продолжитель#
ности фильмов, рекомендации по воз#
расту и ограничению зрительской ауди#
тории. Во многих торговых точках не
было аппаратуры для ознакомления по#
купателя с выбранной им аудио# или ви#
деокассетой. То есть люди покупали ко#
та в мешке. Попадались также "фир#
менные изделия" в упаковке явно не от
настоящего изготовителя. И самый, по#
жалуй, распространенный "прокол": в
нарушение требований постановления
Правительства РФ № 421 от 12 июля
2003 года кассеты и диски на рынках
продаются с лотков и в палатках. 

Заполучить фальшивку можно и на
развалах розничных рынков, и унести с
прилавков крупных торговых центров. И
все же специалисты установили, что хо#
зяева последних более законопослуш#
но отделяют "зерна от плевел". Отсюда
актуальность преобразования гипер#
трофированно разросшихся примитив#
но оформленных рыночных площадок
Орла, а тем более несанкционирован#
ных торговых мест — в цивилизованные
торговые центры. 

Контрафакт и фальсификат нужно
целенаправленно и жестко выдав#
ливать с территории потребитель#

ского рынка. Принося баснословные
доходы хозяевам нелегальной аудио# и
видеопродукции, теневой бизнес одно#
временно наносит огромный ущерб
бюджету. Однако лобовая атака здесь
не даст желаемого результата. Продав#
цы легальных дисков заламывают за
свой товар дикие цены, а доходы льви#
ной доли россиян известно, какие...
Кроме того, в Россию не всегда посту#
пают нужные лицензионные програм#
мы.

Все это необходимо брать в расчет,
пытаясь защитить потребительский ры#
нок от подделок и пиратской продук#
ции. Но важно понять, на наш взгляд,
самое главное: совместные усилия ор#
ганов местного самоуправления, конт#
ролирующих ведомств, добросовест#
ных производителей и правообладате#
лей не приведут к победе над уродли#
выми проявлениями современного по#
требительского рынка, пока этой проб#
лемой не проникнутся сами потребите#
ли. Очень многое сразу же изменится в
лучшую сторону, если мы сами переста#
нем "голосовать" за некачественный,
фальсифицированный, пиратский то#
вар своими кошельками. 

Николай СОЛОПЕНКО.

ТОРГОВЛЯ БЕЗ ПРАВИЛ

Участились факты контрафакта
Какой бизнес в России самый,самый — динамичный, процветающий, крепнущий не по дням, а по часам? Ответ

вызывающе очевиден — контрафактный.  В сей наиболее прибыльной — иначе никто бы не возделывал с таким

усердием это "поле чудес" — полукриминальной (а часто и на все 100%) сфере крутятся десятки миллиардов

долларов. И оборот становится всё полноводнее. Несмотря ни на что. Ни на массовые закрытия подпольных

фирм и фирмочек. Ни на высокие урожаи административных вкупе с уголовными дел. Почему происходит такое

стремительное наступление контрафакта по всему фронту потребительского рынка?
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В ОРЛЕ
ДЕТСКИЙ ТРАВМАТИЗМ 

НА ДОРОГАХ ГОРОДА
В Орле и Орловской области так же,

как в целом по России, продолжает ос#
таваться острой проблема детского
дорожно#транспортного травматизма.

В частности, в городе максималь#
ный рост этого показателя отмечен в
Заводском и Советском районах (на
33,3%). Не лучше ситуация и в районах
области. 

Как считают сотрудники правоохра#
нительных органов, такое положение
дел возникло из#за ослабления внима#
ния ответственных лиц к безопасности
детей на дорогах. В связи с этим в пе#
риод с 25 мая по 10 июня в Орле и Ор#
ловской области проводится профи#
лактическая операция "Внимание: де#
ти!". Её цель — предупреждение дет#
ского дорожно#транспортного травма#
тизма.

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ
РАЙОН
РАБОЧИЕ МЕСТА — 

ДЛЯ СТАРШЕКЛАССНИКОВ
Как сообщает районный отдел по

делам молодёжи, в период летних ка#
никул в общеобразовательных учреж#
дениях района будут созданы рабочие
бригады школьников. Так, в течение
лета на базе муниципального учебного
комбината № 2 планируется организо#
вать на швейном участке 15 рабочих
мест, на токарном — 11, фрезерном —
11, слесарном (по ремонту электро#
двигателей) — 10, строительном — 17,
столярном — 7, общественного пита#
ния — 9, художников#оформителей —
12, резчиков по дереву — 3, социаль#
ных работников — 12. Всего будут за#
няты 120 ребят. Лицей № 32 планирует
направить 60 человек для работы на
заводе "Стекломаш".

240 подростков будут задействова#
ны на работах в трудовом экологичес#
ком отряде, созданном при отделе по
делам молодёжи районной админист#
рации. Ребята, чей рабочий день про#
длится с утра до 13 — 14 часов, будут
благоустраивать территорию района.
Оплата каждому из работников эколо#
гического отряда составит около 750
рублей в месяц.

Школьники совместно с учителями
и родителями примут активное участие
в ремонте школьной мебели и клас#
сных комнат. 

СЕГОДНЯ — ДЕНЬ 

СЕВЕРНОГО ФЛОТА РОССИИ
Торжественное заседание кают#

компании с участием офицеров Воен#
но#морского флота, посвящённое Дню
Северного флота России, проходит се#
годня в здании Орловского центра на#
учно#технической информатизации. 

В роли организатора мероприятия
выступит орловская региональная об#
щественная организация "Флоту
быть!". 

На заседание приглашены бывшие
моряки, служившие долгие годы в
ВМФ. Среди них — капитан I ранга, в
прошлом — командир атомного под#
водного крейсера "Орёл" В.А. Осекин,
капитан I ранга И.М. Щекотихин, капи#
тан II ранга В.В. Мокин и другие. 

На мероприятии планируется обсу#
дить вопросы подготовки празднова#
ния Дня ВМФ (будет отмечаться 31 ию#
ля), а также поздравить с 45#летием
руководителя клуба "Юный моряк" 
В.Н. Пискунова. (Подробности о клубе
— на 4#й стр.).

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН
ВСТРЕЧА ПОКОЛЕНИЙ
Встреча читателей разных поколе#

ний состоялась в городской детской
библиотеке имени И.А. Крылова. Сюда
пришли ученики школы № 2 и бывшие
читатели этой библиотеки.

Артист кино и орловского театра
"Русский стиль" Сергей Фетисов рас#
сказал, как в детстве он принимал уча#
стие в театрализованных представле#
ниях, которые устраивались в библио#
теке.

Для инженера Наталии и препода#
вателя Сергея Невровых библиотека
стала судьбой. Здесь они впервые
встретились. Заместитель директора
городского военно#исторического клу#
ба Елена Яворская рассказала, как
книга помогает в работе. 

О любви к книге, о великой силе
слова говорила писательница Вален#
тина Амиргулова.

Информагентство
"Орловской правды".

Потребители, сбитые с толку
рекламой, а зачастую и жур#
налистами, все еще плохо

ориентируются в сливочной про#
дукции. Доказательство тому —
письмо, присланное в редакцию
"ОП" нашей читательницей 
И.А. Степановой. И.А. Степанова
прочитала заметку в газете "Труд"
за 19 февраля 2005 года. В замет#
ке сообщалось, что санврачи Во#
ронежского отделения федераль#

ной службы по надзору в
сфере защиты прав по#
требителей и благополу#
чия человека (в прошлом
— Госсанэпиднадзора)
провели за месяц иссле#
дования 85 проб пище#
вых продуктов, продава#
емых на рынках, в мага#
зинах и киосках, на нали#
чие трансгенной ДНК.
Этот компонент был об#
наружен в 25 образцах
колбасной продукции.
Кроме того, в заметке
вскользь сообщалось,
что санврачи не реко#
мендуют употреблять в
пищу "так называемое
сливочное масло орлов#
ского, курского произ#
водства: данный продукт
вообще не содержит
сливочного масла, а
только заменители".

"Вы всегда реагируе#
те на любые негативные
явления, — пишет И.А. Степанова.
— Хотелось бы через "Орловскую
правду" узнать: в чем дело? Поче#
му пишут, что орловское масло
есть вредно? Ведь мы, наоборот,
стараемся покупать  только свое
масло в надежде, что оно хороше#
го качества".

Впроцитированной заметке
из "Труда" предприятия 
— изготовители "вредной"

продукции, скорее всего, неспро#
ста названы не были. Поэтому для
подтверждения факта негативных
результатов исследования орлов#
ского масла мы обратились в Во#
ронежское отделение федераль#
ной службы по надзору в сфере за#
щиты прав потребителей и благо#
получия человека. Воронежские
врачи подтвердили, что, действи#

тельно, проводили исследования
кислотно#жирового состава слад#
косливочного масла производства
орловского ЗАО "Молочные про#
дукты" (ГОСТ 37#91). В ходе иссле#
дования выяснилось, что масло
ГОСТу не соответствует, так как в
его составе присутствуют добавки
растительного происхождения
(что ГОСТом 37#91 категорически
не допускается).

Специалисты территориально#

го управления Федеральной служ#
бы по надзору в сфере защиты
прав потребителей и благополучия
человека по Орловской области,
оказывается, даже проводили
проверку по данному факту (воро#
нежские санврачи известили сво#
их коллег о результатах исследо#
вания). Однако в ЗАО "Молочные
продукты" на момент проверки
сливочное масло уже не произво#
дилось, здесь готовили только
спреды — на основе сливочного
масла курского производства,
растительных добавок и т.д., по
ГОСТу Р52100#2003. Нарушений
технологического процесса при
изготовлении спредов обнаруже#
но не было, более того, на упаков#
ке содержалась говорящая инфор#
мация — спред. Откуда взялась

злополучная пачка "масла", попав#
шаяся воронежским санврачам?
Этот вопрос так и повис в воздухе.
По крайней мере наши специалис#
ты не берут на себя смелость ут#
верждать, что на территории дан#
ного предприятия действует под#
польный цех.

Меж тем желающим смо#
шенничать наверняка из#
вестно, что орловские сан#

врачи не имеют хромотографа —
дорогостоящего прибора, с помо#
щью которого можно определить
содержание в сливочной продук#
ции жирных немолочных кислот
(пальметиновой, линолевой), дру#

гих добавок. Имеющиеся приборы
способны указать лишь на массо#
вую долю жира в продукте. Не по#
тому ли зачастую безнаказанно
выбрасываются на рынок низко#
качественные спреды, которые
выдаются за сливочное масло?..

На вопрос нашей читательницы
о том, не вредно ли употреблять в
пищу орловское сливочное масло,
главный государственный сани#
тарный врач по Орловской облас#
ти Г.Л. Захарченко утверждает: "За
период 2004 — 2005 гг. по резуль#
татам лабораторного исследова#
ния масла сливочного, а также
спредов орловских производите#
лей по физико#химическим пока#
зателям и показателям безопасно#
сти отклонений от нормативной
документации выявлено не было".

Масло орловских заводов соот#
ветствует ГОСТу 37#91, а это озна#
чает, что оно изготовлено из нату#
ральных сливок; в 100 граммах
продукта содержится 72,5 жира.

Однако наши санврачи не отри#
цают, что орловское "Крестьян#
ское" масло уступает по качеству,
к примеру, "Вологодскому", с со#
держанием жира 82,5 процента.

У нас нет оснований не дове#
рять мнению орловских санвра#
чей, которые, бывая на производ#
стве, следят за технологией изго#
товления масла, исследуют про#
дукт... Правда, без хромотографа.

Однако удивителен тот факт, что
отдельные заводы реализу#
ют масло по себестоимости,
а то и ниже. То есть, по сути,
работают "даром" или даже
себе в убыток. Судите сами:
для приготовления одного
килограмма сливочного
масла (отпускная цена с за#
вода — 110 рублей) по тех#
нологии необходимо не ме#
нее 20 килограммов молока.
Завод закупает его по цене 5
рублей 65 копеек, умножаем
эту цифру на 20, получаем
себестоимость — чуть более
110 рублей… Поневоле на#
прашивается вывод: или на#
ши производители занима#
ются "благотворительнос#
тью", или просто лукавят. С
какой целью? Вот и еще
один вопрос остается без
ответа…

Не многим известно, что
из восьми представленных в
ГОСТе видов масел в стра#
нах ЕС сливочным маслом
признают только три — это
"Вологодское", "Несоленое
сливочное" и "Топленое".
Остальные виды отечест#
венных масел причисляют к
миксам (смесям).

Наше государство про#
должает "поддержи#
вать" производителей

низкосортной продукции. В
2004 году был принят новый
ГОСТ Р52253#2004. Он дает
"добро" на производство
"сливочного масла" с содер#
жанием жира… 50 процен#
тов. В лучшем случае остав#
шиеся 50 процентов массы
будет составлять вода. А ес#
ли примеси неизвестного

п р о и с х о ж д е н и я ?  Н а в е р н я к а
"предприимчивые" переработчики
не побрезгуют растительными жи#
рами, не сообщив об этом потре#
бителям. При такой "поддержке"
со стороны государства просто
грех этого не сделать.

И опять возникает вопрос: по
какой причине государственные
органы по контролю за качеством
продуктов идут на открытое сни#
жение критериев качества (по
ГОСТу!) для сливочного масла? От#
вет прост: из#за низкой покупа#
тельной способности население
будет не в состоянии покупать на#
стоящее сливочное масло и станет
довольствоваться более дешевым
эрзацем.

Наталья ЗАРУБИНА.

Сколько сливок 
в сливочном  масле?

— Светлана Ивановна, скажите, как
устанавливается ежемесячная де,
нежная выплата, если право на нее
возникает после 1 января 2005 года?
— Если право на установление ежеме#

сячной денежной выплаты возникло после
1 января 2005 г., то гражданин должен об#
ратиться в Пенсионный фонд РФ по месту
жительства с заявлением об установлении
ежемесячной денежной выплаты, предо#
ставив документы, подтверждающие пра#
во на нее.

— Могут ли социальные услуги быть
предоставлены раньше, чем уста,
новлена ежемесячная денежная вы,
плата? 

— Нет. В соответствии с п.1 ст.6.3 Фе#
дерального закона от 17.07.1999 г. 
№  178#ФЗ "О государственной социаль#
ной помощи" учет права граждан на полу#
чение социальных услуг осуществляется с
даты установления ежемесячной денеж#
ной выплаты.

— Куда подается заявление об отка,
зе от получения социальных услуг?

— Заявление об отказе от получения
социальных услуг (социальной услуги) по#
дается гражданином в территориальный
орган Пенсионного фонда РФ ежегодно в
срок до 1 октября текущего года.

— Если гражданин в 2005 г. не отка,

жется от предоставления  социаль,
ных услуг, будут ли они предостав,
ляться ему в 2006 г.?
— Согласно пп.2 п.4 ст.6.3 Федерально#

го закона "О государственной социальной
помощи" в случае если гражданин до
1.10.2005 г. не обратился с заявлением об
отказе от получения социальных услуг, то в
2006 г. они будут ему предоставляться в
прежнем порядке.

— Отличается ли размер ежемесяч,
ной денежной выплаты у участника
Великой Отечественной войны,
имеющего инвалидность и не имею,
щего инвалидности?
— Да. Размер ежемесячной денежной

выплаты у участника Великой Отечествен#
ной войны, имеющего инвалидность, за вы#
четом стоимости набора социальных услуг
составляет 1550 руб., а размер ежемесяч#
ной денежной выплаты у участника Вели#
кой Отечественной войны, не имеющего
инвалидности, за вычетом стоимости набо#
ра социальных услуг составляет 1050 руб. 

— Если пенсию по доверенности, на,
пример, за  мужа получает жена, мо,
жет ли она в таком же порядке полу,

чать ежемесячную денежную выпла,
ту?
— Да, может. На ежемесячную денеж#

ную выплату распространяются общие
правила получения денежных сумм по до#
веренности, оформленной в соответствии
с требованиями гражданского законода#
тельства.  

— Куда должен обратиться участник
ликвидации последствий аварии на
Чернобыльской АЭС по вопросу
предоставления ему набора соци,
альных услуг?
— Гражданину следует обратиться  в

территориальный орган Пенсионного
фонда РФ по месту получения ежемесяч#
ной денежной выплаты.

— Какой размер ежемесячной денеж,
ной выплаты будет получать  военно,
служащий, проходивший военную
службу в воинских частях, не входив,
ших в состав действующей армии,  в
то же время являющийся инвалидом
по состоянию здоровья, — 150 руб,
лей или в зависимости от инвалидно,
сти (степени ограничения способно,
сти к трудовой деятельности)?

— В данном случае граждани#
ну выгоднее получать ежемесяч#
ную денежную выплату в соответ#
ствии с Федеральным законом "О
социальной защите инвалидов в
РФ", т.е по инвалидности, в зави#
симости от степени ограничения

способности к трудовой деятельности.
Напомню, что с 1 января по 31 декабря

2005 года ежемесячная денежная выплата
инвалидам, имеющим III степень ограни#
чения способности к трудовой деятельно#
сти, выплачивается в размере 950 рублей;

инвалидам,   имеющим II степень огра#
ничения способности к трудовой деятель#
ности,  — в размере 550 рублей;

инвалидам,   имеющим I степень огра#
ничения способности к трудовой деятель#
ности, — в размере 350 рублей. 

Также названным категориям предо#
ставлено право на пользование набором
социальных услуг.

— Предположим, гражданин являет,
ся пенсионером по старости. В мае
2005 г. ему установили II степень ог,
раничения способности к трудовой
деятельности. Нужно ли ему обра,
щаться в органы Пенсионного фонда
РФ с заявлением об установлении
ежемесячной денежной выплаты?
— Да, в данном случае необходимо об#

ращение гражданина со всеми необходи#
мыми для установления ежемесячной де#
нежной выплаты документами.  

Подготовила Н. ЕРМОЛОВА.

ИНФОРМИРУЕТ ПЕНСИОННЫЙ ФОНД

Ежемесячная денежная выплата: отказаться или воспользоваться?
В связи с вступлением в силу Федерального закона РФ от 22.08.2004 г.

№122,ФЗ с 1 января текущего года произошла замена натуральных льгот

ежемесячными денежными выплатами. За небольшой промежуток времени,

прошедший с начала реализации этого  закона, граждане Орловской области

ощутили положительные моменты компенсации за предоставляемые ранее

льготы в виде ежемесячной денежной выплаты.

Но и сегодня к нам в редакцию продолжают обращаться пенсионеры и другие

граждане с различными вопросами, касающимися ежемесячных денежных

выплат. За разъяснениями мы обратились к начальнику отдела по назначению

и выплате ежемесячной денежной выплаты Отделения Пенсионного фонда РФ

по Орловской области Светлане Ивановне СТАВЦЕВОЙ.

ЗАКОН ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН
ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

"О ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ
СЛУЖБЕ ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ"

Принят областным Советом народных депутатов 20 мая
2005 года.

Статья 1

Внести в Закон Орловской области от 8 февраля 2005 года 
№ 487#03 "О государственной гражданской службе Орловской
области" следующие изменения:

1) в статье 11:
а) в части 8 слова "Орловским областным Советом народ#

ных депутатов" заменить словами "Председателем Орловско#
го областного Совета народных депутатов";

б) часть 10 изложить в следующей редакции:
"Классные чины гражданской службы, предусмотренные ча#

стями 5, 6 и 7 настоящей статьи, присваиваются в соответ#
ствии с положением, утверждаемым указом губернатора обла#
сти.";

в) часть 11 исключить.
2) часть 5 статьи 20 после слов "губернатором Орловской

области" дополнить словами "Орловским областным Советом
народных депутатов";

3) статью 53 дополнить частью 4 следующего содержания:
"Размер пенсии за выслугу лет гражданских служащих Ор#

ловской области исчисляется из их среднемесячного заработ#
ка за последние 12 полных месяцев гражданской службы,
предшествующих дню ее прекращения. Размер среднемесяч#
ного заработка, исходя из которого гражданскому служащему
Орловской области исчисляется пенсия за выслугу лет, не мо#
жет превышать 2,3 должностного оклада по замещавшейся
должности гражданской службы Орловской области.";

4) часть 4 статьи 53 считать соответственно частью 5.
Статья 2

Настоящий закон вступает в силу с момента его официаль#
ного опубликования и распространяется на правоотношения,
возникшие с 31 января 2005 года.

Губернатор Орловской области    Е.С. СТРОЕВ.

г. Орел
27 мая 2005 года
№ 517#ОЗ

С 2005 года на рынке вы
можете приобрести Мос#
пилан 2%. Идя навстречу
пожеланиям клиентов, мы
сделали более удобную
форму и упаковку Моспи#
лана для применения и со#
хранили его высокую эф#
фективность.

Моспилан 2% обладает
системным и контактным
действием и способен
распространяться по рас#
тению. Поэтому после об#
работки Моспиланом ко#
лорадский жук и личинки
погибают и на необрабо#
танных участках растений,
и на молодых, отрастаю#
щих листьях. Моспилан
убивает жука при нормаль#

ных и повышенных темпе#
ратурах и через 1 час пос#
ле обработки не смывает#
ся дождем. Моспилан 2%
действует до 3 недель, что
позволяет сэкономить си#
лы и время труженику.
Кроме этого Моспилан 2%
не повреждает растения,
малотоксичен для челове#
ка, пчел, рыб, птиц и не на#
капливается в клубнях кар#
тофеля даже при макси#
мальных нормах расхода.

В закрытой упаковке
Моспилан не слеживается
и не теряет своих свойств
даже при низких темпера#
турах.

Моспилан 2% разрешен
к применению на террито#

рии РФ на картофеле про#
тив колорадского жука, в
личных подсобных хозяй#
ствах при норме расхода
5—8 г/10 литров воды, при
норме расхода рабочей
жидкости до 5,0 литра на
100 м2. Упаковка препара#
та Моспилан 2% —фольги#
рованные пакеты  8, 40 и
100 г.

Остерегайтесь подде,
лок, получайте информа,
цию о покупке Моспилана
2% в региональных офи,
сах по телефонам: (0732)
35,71,10, 20,58,36.

Внимание: Моспилан 2%.
Все новое — для вас!

R

Подлежит обязательной сертификации.

На протяжении нескольких лет не утихают споры о качестве

сливочного масла, в изобилии представленного на наших

прилавках, между производителями, экспертами в области

питания и потребителями. 

R

ОАО «Агрофирма Мценская» 
извещает своих акционеров, что 

24 июня 2005 года в 16.00 по адресу:
г. Мценск, ул. Болховская, д. 60 в здании клуба ПК «МТС» состоится

годовое общее собрание акционеров в очной форме с повесткой дня:

1. Утверждение годового отчета, счетов прибылей и убытков.
2. Определение количественного состава совета директоров. Избрание

членов совета директоров общества.
3. Определение количественного состава ревизионной комиссии. Избра#

ние членов ревизионной комиссии общества.
4. Утверждение независимого аудитора общества.
5. Выплата дивидендов по результатам финансового года.
С материалами к собранию можно ознакомиться по адресу: Орловская

область, Мценский район, д. Сергиевское, кабинет заместителя генерально#
го директора по финансам, телефон 6#42#50.

Начало регистрации участников собрания — 15.30, окончание —

16.00. При себе необходимо иметь паспорт или иной документ, удостоверя#
ющий личность, а для представителей акционеров (доверенных лиц) — дове#
ренность, оформленную в соответствии с законодательством РФ.

Совет директоров ОАО «Агрофирма Мценская».
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ЗАО «Орловский Кристалл» выступило спонсором

премии «Золотое сердце». Генеральный директор

предприятия А.М. Фокин сообщил: «Мы признательны

председателю организационного комитета премии

«Золотое сердце» профессору Якову Бранду, от кото,

рого нами была получена информация о благотвори,

тельной программе «Линия жизни» и проведении ме,

роприятий по присуждению международной премии

«Золотое сердце».

«Мы не могли остаться равнодушными, учитывая, что бла#
готворительная программа направлена на помощь тяже#
лобольным детям, а премия вручается за служение высшим
идеалам человечества, а это, в первую очередь, сострадание
и любовь, понятия, столь ценные в наше время обесценивания
идеалов гуманизма и пропаганды насилия, — подчеркнул
А.М. Фокин. — Нам важно, что толика нашего участия поможет
отыскать и поощрить тех, кто ставит служение человечеству и
будущему целью своей жизни, а будущее — это наши дети,
подрастающее поколение, чье здоровье — залог успешного
развития и процветания страны». 

По материалам ИА «Росбалт».

Лиц. Б075720, рег. № 1906, выд. Мин. РФ по налогам и сборам. 

«ОРЛОВСКИЙ КРИСТАЛЛ»

СТАЛ СПОНСОРОМ ПРЕМИИ

«ЗОЛОТОЕ СЕРДЦЕ»

ДОБРОЕ ДЕЛО
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